

chanoine Roman de Rives, le 14 décembre 1717 ; — quec ette proposition ayant été acceptée, M. de la Tourette a cédé ce médaillier à la ville, moyennant une somme de 2.400 livres et une rente viagère de 175 livres ». Ce médaillier devait avoir été composé de la manière la plus parfaite, car M. Roman de Rives passait pour le plus habile numismate de son époque. Il avait travaillé longtemps dans le cabinet du roi et se trouvait en rapport avec les plus grands savants de l'Europe.

Le Prévôt des Marchands réunit le médaillier à celui que la ville formait alors, mais que la Révolution n'a pas manqué de dilapider. M. Jacques-Annibal de la Tourette mourut le 18 octobre 1776, laissant deux fils. L'aîné fut Marie-Antoine-Louis Claret de Fleurieu, né en août 1729, mort en 1793, homme de lettres et naturaliste, ami de Rousseau et secrétaire perpétuel de l'Académie dans la classe des sciences. Le second, né le 2 juillet 1738, fut ministre de la marine sous Louis XVI, sénateur, membre de l'Institut et du Bureau des Longitudes. Il mourut le 17 août 1810, laissant divers ouvrages relatifs à la marine. (V. *Lyonnais dignes de mémoire*, — Perneti, t. II, p. 286, et *Biog. univ.*).

M. Claret de Fleurieu put suivre les fouilles qu'on fit, pendant la Révolution, dans les terrains occupés par l'église Saint-Étienne démolie par ses acquéreurs. On y trouva beaucoup d'inscriptions romaines qu'il envoya au célèbre antiquaire M. Calvet-Rognat, à Avignon. Dans ces fouilles, on découvrit aussi une tête de Crispine, grandeur naturelle, qu'un orfèvre de Lyon offrit à M. Denon, directeur des Musées nationaux, lequel en orna le grand escalier du Louvre.

CABINET DE M. CLAPEYRON

— 1656-1772 —

Clapeyron était fils de Simon Clapeyron, ancien député de la ville de Lyon au conseil du commerce et né à Lyon, le 5 juillet 1656. Il fut nommé successivement Trésorier de France, commissaire du Conseil dans le département des Tailles de la généralité de